

## Trasquilan a agricultores su Procampo (El Reforma 12/01/09)

Última modificación 12.01.2009

Trasquilan a agricultores su Procampo (El Reforma 12/01/09) Tienen beneficiarios que pagar a empleados del Gobierno y proveedores una 'comisión' para acelerar la liberación de los recursos Verónica Martínez Ciudad de México (12 enero 2009).- Los agricultores que se benefician del Procampo llegan a pagar hasta 30 por ciento del apoyo que les corresponde por cobros indebidos que realizan empleados de Gobierno y proveedores de insumos, denunciaron productores. Víctor Suárez, representante de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras, señaló que si el apoyo de Procampo es de mil 100 pesos por hectárea, en realidad reciben en promedio 770 pesos porque los empleados del Gobierno, encargados de entregar los cheques del programa, así como los proveedores, les cobran una comisión por "sacar" el cheque más rápido. "El resultado de que los apoyos del Procampo no se entregan a tiempo es que el productor, con tal de tener el dinero antes de la siembra, acepta las propuestas de los proveedores y firma cesión de derechos. "Esto significa que el proveedor le da el dinero al productor antes que el Gobierno, pero no le da los mil 100 pesos por hectárea, sino que le resta entre el 20 y 30 por ciento a cambio de darle el dinero anticipadamente, esto es que los productores ceden su Procampo", explicó Suárez. Detalló que los proveedores de insumos (semillas, fertilizantes), ofrecen liquidez a los productores porque la Secretaría de Agricultura, encargada de emitir los apoyos oportunamente, no lo hace. Gregorio H. produce maíz en 3 hectáreas y relató que para evitar que su cheque por 3 mil 300 pesos salga después de la cosecha, le tiene que pagar hasta 600 pesos al personal de la ventanilla del Gobierno para que "libere" el apoyo antes de la siembra. "A veces les doy 500 o 600 pesos de mi Procampo para que me lo saquen antes, porque si no se tardan mucho y se supone que el dinero es para que compre mi semilla y fertilizante, no para cuando ya coseché", dijo. Gustavo Cárdenas, coordinador de los programas de apoyo en la Sagarpa, reconoció la existencia de estos cobros indebidos. "No voy a negar que los cheques se entregan tarde y tampoco que habrá quienes le cobran al productor para sacar el cheque antes, pero es que es muy poco el personal que se tiene y aunque salgan los cheques a tiempo, en las ventanillas se hace el embudo", detalló. A la fecha, sólo 33 por ciento del padrón de beneficiarios recibe el apoyo del programa a través de depósito bancario.